

Ehrenwörtliche Erklärung (diese ist mit Ort, Datum und Original-Unterschrift zu versehen):

Ehrenwörtliche Erklärung

Hiermit erkläre ich, dass ich die vorgelegte Masterarbeit selbstständig, ohne fremde Hilfe und ohne Benutzung anderer als der angegebenen Hilfsmittel angefertigt habe. Alle verwendeten Hilfsmittel (inkl. KI-Assistenzsysteme) habe ich in einem Verzeichnis deklariert.

Soweit ich Gedanken aus fremden Quellen, direkt oder indirekt, veröffentlicht oder unveröffentlicht, verwendet habe, ist dies stets deutlich kenntlich gemacht. Die in dieser Masterarbeit dargestellte geistige Arbeit ist meine eigene.

Ferner versichere ich, dass diese Masterarbeit oder Teile davon weder an der Technischen Universität Dresden noch an einer anderen Institution im In- oder Ausland bereits für einen Abschluss oder eine andere Qualifikation eingereicht wurden.

Ich erkläre mich damit einverstanden, dass die Masterarbeit mit Hilfe eines Plagiatserkennungsdienstes auf enthaltene Plagiate untersucht werden kann.

Die eingereichte elektronische Version der Arbeit stimmt mit der gedruckten Version überein.

Datum

Unterschrift

---

declaration of authorship (this must be signed with place, date and original signature):

Declaration of authorship

I do solemnly declare that I have completed the submitted master thesis independently without undue help from others and without using tools other than those specified. I have declared all the tools used (including AI assistance systems) in a directory.

Where I have used thoughts from external sources, directly or indirectly, published or unpublished, this is always clearly attributed. The presented intellectual work of this master thesis is my own.

Furthermore, I certify that this master thesis or any part of it has not been previously submitted for a degree or any other qualification at the TUD Dresden University of Technology or any other institution in Germany or abroad.

I agree that the Master's thesis may be checked for plagiarism with the help of a plagiarism detection service.

The submitted electronic version of the thesis matches the printed version.

Date

Signature